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对义务植树的期待

回应《亲，一起去套子湾植树吧》

隔蔡毅

齐鲁晚报·今日烟台主办的
义务植树活动将于3月1 0日启
动，旨在号召市民亲自去栽树，
通过种植绿树唤醒人们的环保
意识。笔者对此充满了期待。

期待之一，活动得到更多市
民的响应。春天栽下一棵树，就
是种下一个希望，一份梦想。当
下我国水土流失、空气污染、土
地荒漠化等状况较为严重，干
旱、洪水、沙尘暴、泥石流等自然
灾害，给社会造成巨大损失。自
然是人类的朋友，只有尊重自
然、爱护自然、美化自然、保持人
与自然的和谐，我们的社会才是
一个真正和谐的社会。市民加入
到植树造林的行列中来，绿化环
境，建设美好家园，需要依靠每
个人的努力，需要人人动手绿化
环境。

期待之二，重数量更要重质
量。据笔者了解，以前一些单位
或个人植树只重数量而忽视了
栽种质量，一栽了之，不管死活，
实不可取。因此，植树活动除了
重视数量外，还要重视质量，保
证栽一棵活一棵。为了保证质量
不妨邀请有关部门到现场对植
树活动进行技术指导，提高植树
质量，从而提高成活率。

期待之三，重栽，更要重管。
俗话说，三分种、七分管。由于后
期的管护工作较为复杂、时间跨
度大，市民很难做到精管细护，
日后“植”之不理了，任其自生自
灭。植树的市民应尽量做到后期
的管护工作，如经常去浇水、施
肥、除草等，使其茁壮成长。

新时代的雷锋

也叫“陌生人”

回应《两岁孩子哭着下扶梯》

隔黄齐超

了解雷锋事迹的人，都知道
他不事张扬，做好事不留名。最
近十多年，公众对“陌生人”这个
词变得敏感，好像“陌生人”就是
冷漠的代名词，就是“危险”的代
名词，和做好事的“雷锋”相去甚
远。家长也经常叮嘱孩子，不要
和“陌生人”说话。

很显然，“陌生人”并非是坏
人，也不该是“坏人”的代名词。
新时代的雷锋，也叫陌生人。就
像新闻中提到的这位好心市民，
看到一个2岁的孩子找不到家人
无助地哭，甚至有险情发生时，
就拉住他，和周围十多位成年人
一起帮孩子找母亲。

很多人抱怨雷锋精神不复
存在，其实并非如此。我们身边
不缺少雷锋精神，只是我们缺少
了善于发现的眼睛。一些陌生
人，默默地做好事，为我们延续
着雷锋精神。

评报区

我有话说

隔记者 孙健

新学期开始，幼儿园面临收
费的问题。由于办园成本、员工工
资的提高，民营的红缨幼儿园将
园费提高，直到交费时，家长们才
知道涨价的事。(本报3月5日C12

版报道)

通过调查了解到，民营幼儿
园在园费(即保教费)的收取方面
需要走一定程序，即幼儿园根据
自身的办园成本、员工水平及保
教质量等因素向物价局上报，在

获得批准后可以获得物价局下发的
收费许可证。此收费标准需同时上
报给物价局和教育局备案。

面对涨价，园方有园方的苦衷，
毕竟民营幼儿园不是福利机构，是
自负盈亏的。这种情况下，想要保持
孩子们在幼儿园里得到高水平的教
育，受到高质量的关怀就必须完善
园内的软硬件设施。这方面的完善，
家长也会支持，用一位学生家长的
话说就是“园里的老师们也很辛苦，
多收些园费如果可以提高老师们的
工资水平，我想她们肯定会加倍地

对孩子们好。”
然而园方的苦衷却并没有

传到每一位家长的耳中，直到
交费时才知道要涨价，对不少
家长来说是个意外。其实多数
家长能理解幼儿园涨价的行
为，但如果提前沟通好，将涨价
的通知公示出来，就可以减少
很多不必要的麻烦。

从程序上看，幼儿园收费
标准的制定有着明确的流程，
报备、批准都符合法定程序。不
得不说，这样的流程却会给市

民造成“一家之言”的感觉，认为
这就是园方说了算。在报备涨价
方面，园方需要提供会计师事务
所对幼儿园做的审计报告，以及
其他方面的财务、运营证明材料，
材料齐全报备就有效。

在报备了之后，相关的价格
监督管理部门是不是可以定期不
定期地对幼儿园收费进行有效的
监督和调控，而不是等到有市民
举报或投诉时，才做出反应？监督
部门多操操心，提供有效的监督、
调控，能让更多的市民省省心。

涨价前应先跟家长通通气

开车的朋友们注意啦

漫画：王小涵

@爱上火的烟：莱山区观海路有两处地方要警惕，一
是黄海国际人才中心门前，二是滨州医学院西门，这两处
的摄像头超好用，我被拍了多次。

@蜡笔大杭：以前电子监
控少，可以不按车道指示行
驶，现在不行了。

@风雨夜独行：遵守交通
信号，是对交警工作负责，也
是对自己安全负责。

@tidsss：开车一直很小
心，右转弯都会按路标正常
走。

@ytfsxxf：肿瘤医院上面
的烟台科技园那里的监控也
很好使，自行车道很容易就让
你犯个错误。

@爱上火的烟：现在网上
的记录仪(防止并道车刮蹭说
不清楚)、电子狗(提前提醒电
子眼)、导航又卖火爆了。

@背叛情歌：进入路口，
抓紧提前按导向线行驶，有些
路口的导向线太短了，遇到红
灯，没几辆车堵上就看不见
了。有的路口在路边大牌子上
设的导向指示，谁开车没事往
头上看，开个车容易吗？

@muhaishan：常在路上
走，哪能不被拍。

@爱上火的烟：今后得改
一改无论高速慢速都走超车
道和快车道的毛病了。

@网友：开车一定要仔
细，为自己也是为他人。

@网友：前几天有个朋友
说他喜欢在慢车道跑，时速比
快车道要快基本上不带停的，
足见绝大多数人开车喜欢在
快车道行驶，到了十字路口或
拐弯路口，车辆多，想并回直
行道都来不及了。

来源：烟台论坛

城市管理

细节是关键
隔孙维国

小王和同学打算去烟大市
场附近吃晚饭，走到万象城附
近时突然身子一沉。小王当时
吓了一跳，等反应过来才发现
自己掉进井里了。(本报3月5日
C14版报道)

细节决定成败。具体到城
市管理同样要注重细节。所谓
细节，均是不起眼的地方，譬
如，路灯不亮、窨井盖损坏、被
盗，于城市管理而言，都是一些
不起眼的小事，但给市民生活
带来的不便却是实实在在的。
路灯不亮，影响市民夜间出行，
窨井盖不及时修复，就会成为
一个个防不胜防的“陷阱”，可
见，路灯不亮、窨井盖被盗虽是
城市管理的小事，但从中却可
见城市管理的细节缺失。

越是细节问题，越能体现
为民服务的责任心，体现城市
管理的“执行”和“落实”程度。
再远大的计划，最终都要执行
到一个个工作细节中，才能使
计划成为现实，让民众获益。同
样，再缜密严谨的制度，只有落
实到位，才能让制度不虚置。保
持窨井盖等基础设施完好，确
保居民出行安全，是创建文明
城市要求的一项重要内容，责
任部门不能把窨井盖问题当作

“小事”对待，而要及时整改，形
成长效管理机制。否则，没有窨
井盖的地方就有可能成为一个
个“陷阱”。

一家之言
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让老百姓吃上放心菜
隔王秀娟(芝罘区)

经常去一家胡同里的小吃
店 吃 饭 ，店 里 只 有 三 四 张 桌
子，但是客人却非常多。在跟
店主交谈时得知，他们平时营
业从不到很晚，而且不同于一
般饭店的是，他们选择在客人
最多的周末休息。店里在非常
醒目的地方挂着一张带有“花
生油炒菜，请放心食用”的提
示牌，而店主也真正做到了使
用“良心油”，各种食材也是新

鲜地道。这种做法让人感觉吃
得安心，也愿意再次消费，即
便客人很多，消费者还是愿意
排队等着，吃下去的是健康。
使用“地沟油”的饭店被屡屡
曝光，用“良心油”做菜生意想
不好都难。

随着消费观念和生活方式
的转变，越来越多的市民选择
走 出 门 吃 饭 就 餐 ，随 着 地 沟
油、苏丹红、牛肉膏等食品安
全问题的出现，食品安全成了
越来越多人关注的话题。在注

重食品安全的今天，大家都希
望 可 以“ 吃 得 放 心 ”“ 吃 得 健
康”，许多饭店也打起了“健康
牌”。

在市场竞争日益激烈的今
天，各大饭店都想出了各种各
样新颖的办法来争取更多的客
源。但是食品是人们最主要的
生活必需品，仅仅这样是不足
以吸引消费者的。

我 认 为 想 要 有 可 持 续 的
发展，增强竞争力是可以换一
种 思 路 的 ，作“ 良 心 商 家 ”用

“良心食材”，应当坚决支持用
新鲜优质的食材，坚决杜绝不
健康的食材，这样的“杜绝与
支持”才是对餐饮市场的正确
导向。主动作“良心商家”而不
是靠政府的监管，这样才能真
正长久地留住消费者，才能让
生意真正健康地好起来。

同时，消费者对“良心商
家”的信赖与支持也可以进一
步 推 动 餐 饮 市 场 的 良 性 竞 争
和发展，营造食品安全的环境
和氛围。

隔记者 蒋慧晨

年初开始，本报开设了公益
版，版面开设两个多月以来，许
多人以本报为平台获得社会各
界的帮助，越来越多的爱心人士
通过公益活动相互结识。在一个
个受助故事中，在一件件爱心事
迹里，记者的内心被一次次深深
地触动着，为坚韧的生命感动，
为无私的爱心动容。其实做公益
更多的是在帮自己更好地读懂
生命。

从版面开办以来，“被隔离
的孩子”李玮妍带着好心人的
善款，和家人踏上了去天津治
病的路途；清理积雪时被撞的
环卫工人姚传胜受到社会各界
的帮助，病床上的他曾感动得
嚎啕大哭；烟台边防支队民警
走进工地 ,成立“农民工返乡服
务队”,为返乡的农民工网上购
票；爱心企业和个人成立冠名
慈善公益基金，旨在帮助需要
帮助的人们……

许多爱心人士说，公益就

好像有吸引力一般，一旦真正
加入到公益活动中，就很难再
离开公益，在公益中所收获的
远远要大于付出；许多被帮助
过的人说，曾经被好心人帮助
过，要一辈子做善事，一辈子做
好人，一辈子尽其所能去帮助
需要帮助的人。

在去向阳养老服务中心陪
伴老人们的活动里，老人们像
孩子一样欢笑、流泪，紧紧拉着
志愿者们不让他们离开。烟台
大学人文学院中文 1 1 1班的同

学们陪伴着和自己祖父母一样
年纪的老人们，他们觉得此时
的生命格外需尊重。他们与老
人们约定，在课余时间经常来
陪伴老人们。毫无血缘关系的
人因为公益结缘，在每一个故
事里，感受生活，体会生命的价
值。

希望每一个人都不要轻视
自身的力量，成为一个有爱心
的、独立的个体，大家汇聚起来，
再用大家的力量感染更多的人
一同加入到公益中来。

真正参与进公益，便很难再离开
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